

Miércoles 10 de Noviembre del 2010

El Financiero México no corre el riesgo de una "indigestión de reservas" Clara Zepeda Hurtado Al 5 de noviembre, el saldo de las reservas internacionales de México ascendió a 110 mil 938 millones de dólares, nuevo máximo histórico. Aun cuando en lo que va del año el Banco de México (Banxico) acumula 20 mil 101 millones de dólares, el país no corre el riesgo de sufrir una "indigestión de reservas". Pese al costo que genera la acumulación, el monto sin precedente que han alcanzado y las que falta por atesorar, blindan a México ante la generación de burbujas de activos financieros en los mercados mundiales. P.C. reservas internacionales Alud de liquidez en países emergentes: Cepal (AFP) WASHINGTON, DC, 9 de noviembre.- La emisión de deuda en los mercados latinoamericanos llegó a los 73 mil millones de dólares en los primeros nueve meses de 2010, en comparación con los 65 mil millones de 2009, advirtió la Cepal en un informe divulgado hoy (ayer). "Tras un parón en mayo a causa de las preocupaciones en torno a la zona euro, el ritmo de nuevas emisiones de bonos ha vuelto a acelerarse", explicó la Comisión Económica para América Latina (Cepal). La emisión de deuda fue particularmente fuerte en septiembre, y países como México han llegado a presentar al mercado bonos a cien años, algo desconocido en la región. Sin embargo, 84 por ciento de esa deuda en los primeros nueve meses del año lo protagonizaron las empresas, y solamente 16 por ciento los estados. P.C. deuda, países emergentes, CEPAL El cambio climático modificará la forma de producir alimentos (Redacción) El cambio climático es una oportunidad para transformar la manera de producir alimentos en el país, y este año es clave para mostrar el compromiso de encarar el reto global de este fenómeno, consideró el subsecretario de Desarrollo Rural, Ignacio Rivera Rodríguez. Durante la Conferencia Global sobre Agricultura, Seguridad Alimentaria y Cambio Climático, efectuada en La Haya, destacó el potencial de la actividad agropecuaria, que además de contribuir a la seguridad alimentaria puede ayudar a aliviar los efectos de ese fenómeno. P.C. cambio climático, producción, alimentos, agricultura Industria del calzado, en riesgo (Isabel Becerril) Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de Calzado de Guanajuato, advirtió que la industria de la proveeduría, cuero y calzado, que genera en el país 300 mil empleos, estaría en riesgo si quedara incluida en el acuerdo con Brasil. Explicó que los brasileños cuentan con una industria bien estructurada, que además es capaz de utilizar cualquier argumento comercial no permitido, como las barreras no arancelarias que protegen su mercado y dificultan el ingreso del calzado exterior a su territorio P.C. industria del calzado, empleo, Brasil Repunta inflación anual a 4.02%, informa Banxico Eduardo Jardón México registró una inflación de 0.62 por ciento durante octubre, impulsada por las alzas en algunos productos agropecuarios, así como en las tarifas eléctricas y en las gasolinas. Las cifras oficiales muestran que durante el décimo mes el precio del chile serrano se disparó 35.1 por ciento; el del jitomate, en 25.7 por ciento; de la zanahoria, 26.1, y del chile poblano, 22.3. En el mismo periodo, las tarifas eléctricas se elevaron 11.1 por ciento, y la gasolina Magna y el gas doméstico subieron 1 por ciento. P.C. inflación El país aparece entre los de menor desempleo de la región OCDE (Ivette Saldaña) México se mantuvo en septiembre entre los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con menor tasa de desempleo, de 5.3 por ciento, aunque en los primeros lugares están Corea, con 3.7 por ciento, y Holanda, con 4.4. En promedio en las economías OCDE el indicador estuvo en 8.5 por ciento en el noveno mes de 2010, similar a los últimos tres meses, ya que desde junio se mantiene en ese porcentaje, que ubica a la desocupación en niveles cercanos a los máximos alcanzados en el periodo de la posguerra. Se estima que en septiembre de 2010 había 45.5 millones de desempleados en los 33 países miembros, es decir apenas 600 mil menos que en igual mes de 2009, aunque son 15.4 millones más que en el mismo mes de 2007. P.C. desempleo, OCDE Reforma Se desaceleran exportaciones a EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 noviembre 2010).- Durante septiembre de 2010, las exportaciones de México a Estados Unidos aumentaron 22.6 por ciento, la menor tasa anual desde diciembre del año pasado, según datos del Departamento de Comercio. La economía mexicana canalizó bienes al país vecino por 19 mil 780 millones de dólares en el noveno mes del año y realizó importaciones por 14 mil 8 millones de dólares. El menor ritmo de crecimiento también se observa en las importaciones, que subieron 21 por ciento en septiembre de este año, frente al mismo lapso del año pasado. P.C exportaciones, comercio exterior Crece 1.36% inversión fija en el País Gustavo de la Rosa Londres, Inglaterra (10 noviembre 2010).- Durante agosto, la formación de capital fijo en el País aumentó en 1.36 por ciento en su comparación mensual y en datos ajustados. Esta cifra es la variación más alta desde junio de 2009, cuando creció 3.15 por ciento bajo esta misma medición, señalan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El comportamiento fue consecuencia de la expansión en 3.16 por ciento mensual en el componente de gasto en maquinaria y equipo, en donde la inversión nacional subió 0.78 por ciento y el importado 3.41 por ciento, en cifras ajustada. P.C. inversión fija Supera crudo dls. 87 en NY y Londres Londres, Inglaterra (10 noviembre 2010).- El petróleo escalaba a más de 87 dólares por barril en Nueva York y Londres, ante una gran baja de inventarios de crudo en Estados Unidos que opacaron la fortaleza del dólar y la reducción en importaciones de combustible en China. Así, los precios del crudo para entrega en diciembre en EU subían 58 centavos, a 87.30 dólares, tras alcanzar 87.63 ayer, su mayor nivel desde octubre de 2008. En tanto, el Brent del Mar del Norte ganaba 25 centavos, a 88.58 dólares por barril. La Administración de Información de Energía informó que las existencias de crudo estadounidenses cayeron en 3.27 millones de barriles la semana pasada, contra previsiones de analistas, de un alza de 1.4 millones de barriles. P.C. petróleo, crudo, precios Es recuperación de empleo volátil.- OIT Ginebra, Suiza (10 noviembre 2010).- El empleo en el mundo está experimentando una recuperación volátil y desigual, donde los sectores de manufactura y construcción son los más golpeados y el de salud destaca, dijo este miércoles la Organización Internacional del Trabajo (OIT). "En el 2010, la economía global parece haber entrado en una nueva etapa donde la divergencia y volatilidad en una serie de mercados laborales se han incrementado significativamente, y la incertidumbre sobre la estabilidad de la recuperación sigue alta", mencionó la OIT en un reporte. El informe está basado en cifras que cubren 13 sectores económicos en 51 países, que van desde Estados Unidos y Alemania a Rusia, Filipinas e India. P.C. empleo, OIT El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70487.html>Cuba da a conocer “hoja de ruta” económica LA HABANA (Agencias).— Según una hoja de ruta económica revelada

ayer por el gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), la Cuba del futuro será una nación que promoverá la inversión extranjera, ampliará el sector privado y cumplirá estrictamente sus obligaciones de deuda. Todo eso sin renunciar al socialismo instalado hace medio siglo tras la revolución liderada por Fidel Castro, dice el documento oficial de 32 páginas que guiará los debates previos al VI Congreso del PCC, programado para abril de 2011. “La política económica en la nueva etapa corresponderá con el principio de que sólo el socialismo es capaz de vencer las dificultades y preservar las conquistas de la revolución, y que en la actualización del modelo económico primará la planificación y no el mercado”, dice el texto. El presidente Raúl Castro dijo que el congreso del PCC, que se celebra con nueve años de retraso, tendrá como único tema los problemas económicos. El documento titulado “Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social” es un exhaustivo programa de las reformas económicas de Castro, que reemplazó en el 2008 a su convaleciente hermano Fidel con la promesa de mejorar la calidad de vida de los cubanos. P.C. reforma económica, Cuba, política económica y social <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70497.html> Reforma a pensiones en Francia ya es ley PARÍS (Agencias).— La polémica reforma al sistema de pensiones de Francia que eleva la edad de jubilación de 60 a 62 años fue firmada hoy y convertida en ley por el presidente Nicolas Sarkozy tras meses de protestas, dijeron funcionarios. La ley, que elevará gradualmente, además, la edad para recibir pensión completa, de 65 a 67 años, fue publicada en la edición de este miércoles por el Diario Oficial de Francia, donde todas las leyes son publicadas por primera vez. Ayer, el Consejo Constitucional había avalado el polémico proyecto, que superaba así el último obstáculo. El organismo determinó que la medida, que dio lugar a semanas de huelgas y manifestaciones en todo el país, no infringe las normas constitucionales, como argumentaba el opositor Partido Socialista en una impugnación. El proyecto ya había sido aprobado en el Parlamento el 27 de octubre. P.C. pensiones, reforma, Francia <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82971.html> Política cambiaria hará división en la Cumbre Ixel González y Rubén Migueles La reunión del Grupo de los 20 (G-20) retomará esta semana en Seúl, Corea, temas irresueltos de la reunión previa en Toronto: desarrollo económico, comercio global, crecimiento en equilibrio, reforma al sector financiero, empleo, política social, impuestos y combate a la corrupción en el mundo. No obstante, la agrupación de las economías más grandes del mundo enfrenta esta vez un grado de confrontación por la falta de consensos respecto al rumbo de las políticas cambiarias y fiscales en el mundo, a diferencia de la cohesión que tuvo lugar a inicios de la crisis global en 2008. Mientras las naciones europeas realizan medidas restrictivas para reducir sus déficits públicos, Estados Unidos intenta reactivar su demanda interna expandiendo los estímulos monetarios, lo que reduce artificialmente el valor del dólar y el costo de sus exportaciones, pero genera también más deuda y dificulta la recuperación en Europa. P.C. política cambiaria, política fiscal, G-20 <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82976.html> Desempleo en México se mantiene elevado José Manuel Arteaga En el mes de septiembre de 2010, México ocupó el séptimo sitio en desempleo entre los países miembros que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). De acuerdo con el organismo internacional, la tasa de desempleo, en el noveno mes del año, se ubicó en 5.3% de la Población Económicamente Activa (PEA). El indicador para México se ubica 0.7% por debajo de septiembre de 2009. En los últimos seis meses del año, el promedio de la tasa de desocupación se ubicó entre un rango de 5.2% y 5.5% de la PEA. P.C. desempleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82984.html> México llevará en agenda el tema de cambio climático Jorge Ramos El presidente Felipe Calderón inicia hoy una gira de trabajo para participar en la V Cumbre de Líderes G-20, que se realizará en Seúl, Corea del Sur, y posteriormente en la XVIII Reunión de Líderes del Mecanismo de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), que tendrá lugar en Yokohama, Japón, donde revisarán las acciones posteriores a la crisis mundial y la reducción de aranceles en la región. Analizarán una propuesta para aumentar la representación de economías emergentes en ambas instituciones. El Ejecutivo informó al Senado que Felipe Calderón se ausentará del país del 9 al 15 de noviembre. Aunque la Presidencia de la República informó que habrá encuentros bilaterales con líderes, no precisó con quiénes. Como parte de los trabajos de la Cumbre, Calderón Hinojosa expondrá ante los líderes y también con empresarios los avances en las negociaciones hacia la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas de Cambio Climático, que se celebrará en Cancún del 29 al 10 de diciembre de 2010. P.C. cambio climático El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/10/acciones-europeas-finalizan-caida> Acciones europeas finalizan con caída Las acciones europeas cayeron este miércoles desde los máximos de dos años alcanzados en la jornada anterior, ante renovadas preocupaciones sobre los problemas de deuda en la zona euro y un derrumbe de los papeles del banco Natixis, tras decepcionantes resultados. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una caída de 0.7% a 1,109.54 puntos, tras tocar un mínimo en la jornada de 1,105.87 unidades. P.C. acciones europeas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/10/precio-cesta-referencial-crudo-sube-opep> Precio de cesta referencial de crudo sube: OPEPEI precio de la cesta de referencia de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) subió el martes a 84.92 dólares desde 84.62 dólares en la sesión previa, dijo este miércoles el grupo en un comunicado. La cesta incluye 12 tipos de crudo: el argelino Saharan Blend, el iraní Iran Heavy, el iraquí Basra Light, el Kuwait Export, el libio Es Sider, el nigeriano Bonny Light, el Qatar Marine, el saudita Arab Light, el Murban de los Emiratos Arabes Unidos, el Merey de Venezuela, el angoleño Girassol y el Oriente de Ecuador. P.C. petróleo, crudo, precios, OPEP <http://eleconomista.com.mx/distrito-federal/2010/11/10/df-recibiria-10000-mdd-inversion-extranjera> DF recibirá 10,000 mdd de inversión extranjera La Ciudad de México recibirá cerca de 10,000 millones de dólares por inversión extranjera directa el finalizar el año, aseguró Mario Delgado, secretario técnico del consejo económico y social de la ciudad de México. “Históricamente la Ciudad ha concentrado el 50% de la inversión extranjera directa del país, por ello esperamos que lleguen 10,000 millones de dólares de los 20,000 millones de pesos que se estiman para todo el país en 2010 y no descartamos que se quede incluso hasta 63% del total”, aseguró Delgado. P.C. inversión extranjera directa, D.F. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/11/10/el-dolar-se-ubica-en-12-40-pesos-a-la-venta-en-bancos> El dólar se ubica en 12.40 pesos a la venta en bancos México, DF. El dólar se ubica en 12.40 pesos a la venta

y en 12.00 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este miércoles, el dólar libre se vende en un promedio de 12.19 pesos y se compra en 11.71 pesos en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio, dólar The New York Times <http://www.nytimes.com/2010/11/11/business/global/11yuan.html?ref=business> China's Trade Surplus Rises to \$27.1 Billion in October By ANDREW JACOBS and BETTINA WASSENER BEIJING — A surge in the Chinese trade surplus, to \$27.1 billion in October, set the stage for more political tensions just as world leaders gathered for a two-day summit meeting aimed at tackling the sensitive topics of global trade imbalances and currency valuations. Exports in October rose 22.9 percent from the level of a year earlier to \$135.98 billion, Xinhua, the state-run news agency said Wednesday, while imports jumped 25.3 percent, making for a trade surplus that easily topped the figure of \$16.9 billion for the previous month. Analysts said the increase in the trade surplus was partly caused by seasonal factors, as the year-end holiday season in Western countries tends to result in higher demand for Chinese-made products. At the same time, however, efforts by the Chinese authorities to temper the red-hot pace of China's economic growth could help dampen domestic demand, ensuring that the surplus will remain large for some time, analysts said. P.C. balanza comercial, China <http://www.nytimes.com/2010/11/11/business/economy/11econ.html?ref=business> U.S. Trade Gap Narrows as Exports Rise By CHRISTINE HAUSER The United States trade deficit narrowed in September, with American exports at their highest level in the last two years, according to government figures released on Wednesday. The deficit with China remained the largest with any individual country, although it shrank slightly from the previous month, according to the statistics. The trade figures came out at a politically charged time for President Obama, who is joining other leaders of the Group of 20 nations on Wednesday at a meeting in Seoul that is expected to address global economic issues, including currency and trade. While a weak dollar has helped American exports, concerns have been rising within the Obama administration about China's trade dominance and its effect on the global economic recovery. The administration and some lawmakers have been pressing China to permit its currency to appreciate in value, which would make American exports more competitive in the world market, but China has allowed relatively small increases; officials there say they have to worry first about job creation and stability. P.C. comercio exterior, déficit, China, Estados Unidos <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/11/10/its-time-to-let-the-estate-tax-die/?ref=economy> Letting the Estate Tax Die By CASEY B. MULLIGAN Casey B. Mulligan is an economics professor at the University of Chicago. The Obama administration's proposal for the estate tax has all of the ingredients of a damaging tax — large exemptions and loopholes, confiscatory marginal tax rates and little revenue potential. The best reason for having such a tax, if there is one, is to tap into any punish-the-rich sentiment that may be in the electorate. The Obama administration has proposed an estate tax for 2011 and later years that is much like the one that was in place before to 2010. Writing in favor of the proposal, Prof. Richard Thaler of the University of Chicago acknowledged that the marginal estate tax rate “sounds high, almost confiscatory.” He then notes the \$7 million exemption available last year, says that with it in place only 3 estates in 1,000 would have to pay an estate tax and adds that those with big-enough estates could afford a good lawyer to help them further increase the effective size of their exemption. P.C. política fiscal, impuestos <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/11/09/five-jobless-workers-per-opening-in-september/?ref=economy> Five Jobless Workers Per Opening in September By CATHERINE RAMPPELL There were five unemployed workers available for every job opening in the United States in September, according to a Labor Department report released today. The ratio rose slightly from August but has generally been trending downward since the recession ended in June 2009. The chart below shows the jobless-worker-to-job-opening ratio going back to 2000, the year that the Labor Department began keeping such data: Sources: Bureau of Labor Statistics, Current Population Survey and Job Openings and Labor Turnover Survey, November 9, 2010. Note: Shaded areas represent recessions as determined by the National Bureau of Economic Research (NBER). The total number of job openings fell and the number of unemployed people rose slightly in September, in seasonally adjusted terms, both of which pushed the unemployed-worker-to-opening ratio higher. There were 2.9 million job openings in September, following a level of 3.1 million openings in August. For comparison, the number of job openings hit a cycle low in July 2009 at 2.3 million, just over half the 4.4 million available jobs when the recession began in December 2007. P.C. empleo El País http://www.elpais.com/articulo/economia/riesgo/periferico/desboca/elpepueco/20101110elpepueco_10/Tes El riesgo periférico se desboca EL PAÍS 10/11/2010 La prima de riesgo de los países periféricos europeos ha entrado a mediodía de hoy en una espiral desenfrenada que amenaza con arruinar la confianza en estos estados para salir de la crisis. Por segunda vez en los tres días que van de semana, España vuelve a los niveles previos a los test de estrés de principios del verano, que devolvieron la seguridad en el sistema financiero; la prima, además, se ha desbocado en Irlanda (en el cierre sobrepasaba los 600 puntos básicos por primera vez); y en Portugal (468 puntos básicos). La deuda griega también rueda sin frenos y no va mal encaminada en Italia, justo por detrás de España. El bono de deuda español a diez años respecto al bund alemán, el bono de referencia en Europa para medir la prima de riesgo, se ha situado en torno a los 210 puntos básicos al término de la sesión; el Ibex 35 ha caído finalmente un 1,68%, tras una jornada dubitativa, ora en positivo ora en negativo, por debajo del 2%. Santander y BBVA encabezan las pérdidas. Peor que la Bolsa de Madrid solo ha estado la de Milán, con descensos ligeramente superiores. P.C. deuda http://www.elpais.com/articulo/economia/Nino/Becerra/aplaza/cataclismo/economico/2011/errores/garrafales/2010/elpepueco/20101110elpepueco_2/Tes Niño Becerra aplaza el cataclismo económico a 2011 tras sus errores garrafales de 2010 MIGUEL JIMÉNEZ 10/11/2010 La catástrofe vende. Algo que los productores de Hollywood tienen claro desde hace mucho, parece que algunos economistas empiezan a explotarlo. En EE UU, Nouriel Roubini ha sido apodado doctor catástrofe por sus negros augurios sobre la economía mundial. En su haber, eso sí, está haber acertado en gran medida con la secuencia de la crisis cuando pocos la intuían, aunque luego llegó a pedir el cierre de los mercados. En España, el catedrático Santiago Niño Becerra es el que parece haberse especializado en la economía del desastre, con enormes ventas de su libro El crash del 2010. Pero tras equivocarse de lleno en algunas de sus profecías para 2010,

Niño Becerra vuelve a la carga y pronostica ahora que el crash será en 2011. P.C. economía mundial, crisis, Nouriel Roubini

http://www.elpais.com/articulo/economia/superavit/comercial/chino/crece/61/octubre/elpepueco/20101110elpepueco_6/Tes
El superávit comercial chino crece un 61% en octubre EL PAÍS 10/11/2010 El saldo positivo de la balanza comercial china ha registrado el pasado mes de octubre un fuerte incremento del 61% con respecto al mes anterior. Así, el superávit ha aumentado en 27.150 millones de dólares (19.705 millones de euros), el segundo mejor dato del indicador en lo que va de año. En octubre, las exportaciones chinas han aumentado un 22,9% (hasta 135.980 millones de dólares, que son 98.688 millones de euros), y las importaciones se han incrementado un 25,3%, hasta 108.830 millones de dólares (78.983 millones de euros). Estos datos corresponden a la agencia oficial de noticias Xinhua. P.C. balanza comercial, China http://www.elpais.com/articulo/economia/moneda/china/aprecia/fuerza/dias/comienzo/G-20/elpepueco/20101110elpepieco_7/Tes
La moneda china se aprecia con fuerza a dos días del comienzo del G-20 EL PAÍS - Madrid - 10/11/2010 El yuan dio ayer una pequeña alegría a los estadounidenses y los europeos. Se fortaleció un 0,55% frente al dólar, su mayor avance en un día desde 2005. Todo un mundo para una moneda sometida al férreo control de las autoridades chinas que ha desatado una guerra de divisas que amenaza con convertirse en uno de los principales elementos de discordia en la cumbre del G-20 que arranca mañana en Seúl. El yuan dio ayer una pequeña alegría a los estadounidenses y los europeos. Se fortaleció un 0,55% frente al dólar, su mayor avance en un día desde 2005. Todo un mundo para una moneda sometida al férreo control de las autoridades chinas que ha desatado una guerra de divisas que amenaza con convertirse en uno de los principales elementos de discordia en la cumbre del G-20 que arranca mañana en Seúl. P.C. tipo de cambio, yuan, china, G-20